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Messes dominicales 
 

Vingt-cinquième dimanche  
du temps ordinaire 

 
Samedi 23 septembre 

 
- 16h00 Ghoy : Messe 
- 17h15 Saint Roch : messe pour les époux 

DEHOVRE-CORBISIER 
- 18h00 Houraing : Messe  
- 18h30 Bois-de-Lessines : Messe pour Georges, 

Janine et Rolande VAN DERLINDEN à la cure (15 
Place de Bois-de-Lessines) 

 
Dimanche 24 septembre 
 
- 09h00 Deux-Acren : Messe (pour les époux François 

PREYERS – Godelieve PRINZIE) 
- 09h30 Ollignies : Messe pour Michel CAMBIER 
- 09h30 Houraing : Messe 
- 10h30 Saint-Pierre : Messe  
- 11h00 Papignies : Messe  
- 15h00 Papignies : Baptêmes 
- 18h00 Houraing : Messe 
 
 
 
 
 
 
 

Vingt-sixième dimanche  
du temps ordinaire 

 
Samedi 30 septembre 
 
- 13h30 Ogy : Célébration du mariage de Céline 

DULIEU et Andy RICHET 
- 16h00 Ghoy : Messe 
- 17h15 Saint Roch : messe en remerciement à la 

Sainte Vierge 
- 18h00 Houraing : Messe  
- 18h30 Bois-de-Lessines : Messe pour Irma 

DEWILDE à la cure (15 Place de Bois-de-Lessines) 
 
Dimanche 1er octobre 
 
- 09h00 Deux-Acren : Messe (pour les défunts de la 

famille FAVERIAU – MARQUEGNIES) 
- 09h30 Houraing : Messe 
- 09h30 Ollignies : Messe pour la famille 

GREGOIRE-FOSTIER 
- 10h30 Saint-Pierre : Messe  
- 11h00 Wannebecq : Messe en l'honneur de Saint-

Léger, patron de la paroisse, suivie de la 
vénération de la relique. Saint-Léger est imploré 
pour la guérison des maladies de yeux. A l'issue 
de la messe le verre de l'amitié sera offert 

- 15h00 Wannebecq : Baptême 
- 16h00 Houraing : Adoration 
- 18h00 Houraing : Messe 
 

Messes en semaine 
 
Lundi 25 septembre 
- 18h00 Saint-Pierre : Prière du chapelet à Notre 

Dame de la Porte d’Ogy (en l’église St Pierre) 
suivie de la messe à 18h30 

- 18h30 Houraing : neuvaine perpétuelle suivie de 
la messe  

Mardi 26 septembre 
- 12h00 Centre pastoral : Prière du milieu du jour 

en communion avec Taizé 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
Mercredi 27 septembre 
- 18h00 Deux-Acren : Messe 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
Jeudi 28 septembre 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
Vendredi 29 septembre 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
- 19h00 Scaubecq : Messe 
-  

La boutique de Saint Vincent de Paul 
 

Horaire  
Mardi de 9h00 à 12h00 - Mercredi de 9h00 à 15h30 

Avenue Albert 1er, 1b (derrière l’église) 

http://www.doyennedelessines.be/


Agenda 
 
Réunion du Conseil Paroissial  

 
La prochaine réunion du Conseil Paroissial Saint Roch 
se tiendra le mardi 26 septembre dès 19h30 chez 
Anne-Marie Trivière. 
Bienvenue à toutes et tous. 
 
Prochaine rencontre de D’Rêve 

 
Les chanteurs de D’Rêve se réuniront le samedi 7 
octobre 2023 de 15h00 à 17h00 en l’église de Deux-
Acren pour une nouvelle après-midi de chants et de 
convivialité. 
 

Divers 
 
Heureux jubilé Monseigneur 20 ans d’épiscopat! 

  
Le 7 septembre 2023, Mgr Harpigny fête ses 20 ans 
comme évêque de Tournai. Une nomination à laquelle 
il ne s’attendait pas vraiment… 
 

Lors de son 70e 
anniversaire déjà, 
notre évêque avait 
répondu à plusieurs 
questions sur son 
parcours. Il avait 
notamment évoqué sa 
nomination comme 
évêque de Tournai : 
«C’est toujours une 
surprise, franchement 
je ne m’y attendais 
pas. Je n’étais pas 
membre du Conseil 
de l’évêque… J’ai eu 
des frayeurs. L’évêque 
est mort le 4 octobre. 

J’étais aux funérailles. Ce jour-là, le secrétaire de la 
Conférence épiscopale me dit ‘Le cardinal te nomme 
dans la commission doctrinale’. Le secrétaire me 
connaissait parce que j’étais dans l’œcuménisme au 
niveau national depuis 85. Un peu plus tard, le 
secrétaire du nonce m’a appelé pour participer à un 
repas à la nonciature. C’était pour me tester, c’était sur 
l’islam, avec d’autres spécialistes. À la fin du repas, le 
nonce me demande si je suis bilingue, j’ai dit oui. 
Le nonce m’a appelé le jour de l’incendie des 
Mésanges, à Mons, en me demandant si une 
déclaration du Saint Père serait bienvenue pour Mons. 
On a donc eu la déclaration de Jean-Paul II; j’ai averti 
Elio Di Rupo tout de suite. 
 
Le 19 mai, on a essayé de m’appeler au bureau et on 
voulait absolument m’avoir ce jour-là. J’ai regardé le 
numéro de téléphone, vérifié dans mon annuaire, 
c’était la nonciature. Alors on m’a téléphoné un peu 
après sur mon gsm en me disant que le nonce 

m’attendait le jour-même à 15h00. J’avais déjà 
quelque chose de planifié… ‘Le nonce vous attend à 
15h’. Je suis donc arrivé pour 15h00, là j’avais quand 
même fameusement peur. Le nonce était très gentil, 
m’a proposé du café. Il m’a demandé ‘Votre santé va 
bien?’… ‘Et votre pastorale?’ J’ai dit ‘oui, je pense’. ‘Et 
bien alors, la vigne sera plus grande’, me dit le nonce. 
Qu’est-ce que je devais comprendre? ‘Vous êtes 
nommé évêque de Tournai.’ J’ai dit que j’allais réfléchir 
et donner ma réponse, mais il ne m’a pas laissé le choix 
: ‘Non, non, non, vous devez dire oui’. Cela a pris une 
demi-heure, il essayait de me convaincre. Finalement 
j’ai dit oui. ‘Bon, quelle est votre devise?’ Je n’en savais 
rien. ‘Quand est-ce qu’on le dit?’ Et cela a été annoncé 
officiellement le 22 mai, lors d’une conférence de 
presse à Bruxelles.» 
 

Cathobel – Diocèse de Tournai 
 
Auto-Stop!  

 
Il pleuvait à verse, mais j'étais heureux.  
Avant de partir, j'avais lu ma page d'Evangile, le Bon 
Samaritain, et maintenant, sur la grand route, le moteur 
tournait rond. Soudain, sur l'accotement, deux auto-
stoppeurs : lui et elle, trempés, ruisselants. Personne 
ne les prenait bien sûr... allez mettre ça sur les coussins 
d'une voiture propre!... 
 
J'ai fait comme tout le monde. 
C'est alors que s'est passé un phénomène que je ne 
saurais oublier : je ne parvenais plus à reprendre le fil 
de ma prière. Je ne pouvais plus prier... Impossible. 
Contact rompu. Après cinq minutes, rendu à 
l'évidence, j'ai fait demi-tour. 
Ils étaient toujours là, avec leur pouce de robot. 
Je me suis souvenu de la vieille couverture dans le 
coffre : elle pouvait limiter les dégâts.  
Les tourtereaux mouillés n'en revenaient pas : "N'est-
ce pas vous, Monsieur, qui êtes passé il y a cinq 
minutes? Et vous êtes revenu exprès? Comment se fait-
il..?" 
Je leur ai dit la vérité : mon Evangile, ma prière, mon 
malaise insupportable... 
Au lieu de sourire, ils ouvraient de grands yeux. Il a dit 
: "Eh bien, je ne savais pas que la religion...c'était ça!" 
 
 
Qui prend soin de votre parachute? 

 
Charles Plumb était pilote de chasse dans la marine 
américaine au Vietnam. Après 75 missions de combat, 
son avion fut abattu par un missile sol-air. Il s'éjecta de 
son appareil et atterrit sain et sauf grâce à son 
parachute dans une zone contrôlée par l'ennemi. Il fut 
par la suite capturé par les vietcongs et détenu 
pendant 6 années. Mais il survécut à l'épreuve et il 
donna pendant longtemps des conférences sur les 
leçons qu'il a tirées de toutes ses expériences.  
 
Un jour, Plumb et sa femme étaient assis dans un 
restaurant lorsqu'un homme se leva d'une autre table 
et s'approcha de lui pour lui dire : - Vous êtes Plumb, 



n'est-ce pas? Vous étiez pilote de chasse au Vietnam 
sur le porte-avions Kitty Hawk. Votre avion a été abattu! 
 - Comment donc savez-vous ça? demanda Plumb. 
 - Je me suis occupé de votre parachute, répondit 
l'homme. 
 Plumb fut très surpris et lui exprima finalement toute 
sa gratitude. L'homme fit un geste de la main et dit : 
 -L'important, c'est qu'il a bien fonctionné, n'est-ce 
pas? 
 Et Plumb lui répondit : - Et comment! Si ce parachute 
n'avait pas fonctionné, je ne serais pas de ce monde 
aujourd'hui. 
 
Plumb n'arriva pas à dormir cette nuit-là, car il pensa 
sans cesse à cet homme. Il se demanda à quoi il 
ressemblait dans un uniforme de marine : un béret 
blanc, une bavette dans le dos et un pantalon à pattes 
d'éléphant. Combien de fois il avait pu le voir sans 
même lui dire : « Bonjour, comment ça va? » ou 
quelque chose de ce genre. Car Plumb était pilote de 
chasse alors que cet homme était marin sur le même 
navire. Plumb pensa à toutes ces heures que le marin 
avait passées au coeur du navire, à plier 
soigneusement des parachutes sur une longue table 
de bois, ayant à chaque instant le destin de personnes 
qu'il ne connaissait pas entre les mains. 
 
Suite à cette rencontre, lors de ses conférences, Plumb 
demanda désormais à son auditoire : - Qui prend soin 
de votre parachute? Nous avons toujours besoin de 
quelqu'un pour prendre soin de notre "parachute" 
physique, émotionnel, mental ou même spirituel. Et 
vous savez quoi? Souvent, sans le savoir, nous avons 
tous quelqu'un qui nous donne ce dont nous avons 
besoin pour passer la journée, pour nous aider lors de 
moments difficiles. 
Parfois, en raison des vicissitudes de la vie 
quotidienne, nous oublions ce qu’il y a de vraiment 
important. Nous oublions de dire «Bonjour», «S’il vous 
plaît» ou «Merci» ou de féliciter une personne qui vient 
de connaître un grand événement. Nous oublions 
aussi, de faire un compliment ou simplement une 
gentillesse uniquement pour le plaisir de le faire. Au 
cours de cette semaine, ce mois-ci ou cette année, 
retrouvez les gens qui « prennent soin de votre 
parachute »  

 Anonyme 
 

Les animaux dans la Bible (suite) 

 
L’éléphant 
Jusqu’au XIème siècle avant J-C, une espèce 
d’éléphants, plus petite que les espèces actuelles 
habitait en troupeaux le Proche-Orient et surtout la 
Mésopotamie. Cette espèce indigne s’éteignit par 
suite de la sécheresse du climat et des chasses dans 
lesquelles le cheval rendait de grands services. 
II a été employé par Antiochus Épiphane contre les 
Maccabées (1 M 6,30-46). 
Les Séleucides employaient des éléphants importés 
de l’Inde, montés de cornacs indiens; ils portaient des 
"tours de combat’’ contenant des archers (M 6,37); on 

les excitait en leur donnant du jus de raisin et de mûres 
(1M 6,34). 
Son ivoire, importé d’Afrique (via l’île d’Éléphantine), 
servait surtout à faire des placages sculptés sur des 
objets ou des meubles précieux (1R10,18; Am3,15; 
6,4). 
 
L’épervier 
Comme l’aigle, il est impur parce que charognard. On 
admire son plumage (Jb 39,26). Mais certains pensent 
qu’il s’agit plutôt du faucon. 
 
La fourmi 
Le sage la donne en exemple : «Va voir la fourmi, 
paresseux!» (Pr 6,6-8); elle est déjà un modèle de 
prévoyance, de diligence et de sagesse (Pr 30, 24).  
 
Le frelon, la guêpe 
Leurs piqûres peuvent devenir mortelles; c’est par eux 
que Dieu a chassés les cananéens, pour libérer la Terre 
promise au profit d’Israël (Ex 23,28) 

(à suivre) 
 
Mais au fait, combien y a-t-il de saints? 

  
Ils ont vécu dans l’amour du Christ et ont su Lui faire 
confiance pour les petites et les grandes choses. Mais 
entre les martyrs des premiers siècles et les saints 
d’aujourd’hui, il peut sembler difficile d’en faire un 
décompte précis. Cela dépend de la définition de 
"saint". 
 

 
 
Qu’entend-t-on par «saint»? Au cours des premiers 
siècles de l’Église, le titre a été attribué facilement à 
tous ceux, principalement des martyrs, qui se sont 
publiquement fait connaître pour leur foi. Ce n’est 
qu’en 1588 que la Congrégation pour les Causes des 
saints du Vatican a été créée officiellement afin d’aider 
à réglementer l’attribution de ce titre et formaliser le 
processus de canonisation. Peu de gens ont eu le 
temps de faire le tri sur celles et ceux qui ont été 
déclarés saints dans les premiers siècles et ceux 
officiellement canonisés. 
 
À la question de savoir combien de saints compte 
officiellement l’Église catholique, la réponse varie de 
1.000 à… 8.000. Mais ces chiffres n’incluent pas les 
saints récemment canonisés : par exemple, Jean Paul 
II a canonisé 482 saints, Benoît XVI - 45 et le pape 
François a canonisé à lui-seul 893 personnes. 



Concernant le pape François, ce chiffre élevé tient à la 
canonisation «de masse» de 800 martyrs italiens en 
2013. «À partir du pontificat de Jean Paul II, la 
procédure de béatification et de canonisation, que l’on 
appelle un procès dans un cas comme dans l’autre, a 
bénéficié de l’arrivée de l’informatique», expliquait à 
Aleteia Bernard Lecomte, écrivain et spécialiste du 
Vatican. «Avant, il fallait entre 5, 10 et 30 ans pour 
rassembler des milliers de documents : il fallait les 
écrire, les corriger, les valider, les envoyer… Les 
distances et les délais n’étaient pas aussi réduits qu’ils 
le sont maintenant. Aujourd’hui, tout cela se fait par 
ordinateur et par email. Ce n’est pas un détail 
insignifiant, quand on considère toute la complexité 
d’un procès en canonisation. Jean Paul II comme 
François sont des papes modernes qui n’hésitent pas 
à utiliser les nouvelles technologies ». 
 
Tous appelés à la sainteté 
D’autres estiment qu’il est impossible de calculer le 
nombre de «saints» dans la mesure où ce terme peut 
également désigner toutes les personnes 
actuellement au paradis. Certaines personnes 
prétendent qu’il y a eu au moins 100 milliards de 
naissances depuis le début de l’existence humaine. 
Savoir combien d’entre elles sont aujourd’hui au Ciel 
relève de la spéculation et il apparaît impossible de 
donner une réponse précise et définitive. Finalement, 
ce qui compte est que chacun est appelé à la sainteté 
et doit s’efforcer de devenir un saint. La sainteté est 
accessible à quiconque désire une relation solide avec 
Jésus et cela peu importe sa profession ou sa vocation 
sur terre. 

Source : Philip Kosloski pour Aleteia 
 
 

Campagne missionnaire 2023-24 : « Cœurs ardents, 
pieds en chemin ». Partage ta joie! 

 
Dix ans après l’Exhortation apostolique du pape 
François, La joie de l’Évangile, Missio Belgique saisit 
l’occasion de la campagne missionnaire 2023-2024 
pour nous inviter à méditer à nouveaux frais cette 
Exhortation. Cette campagne qui a pour thème 
«Cœurs ardents, pieds en chemin», tiré de l’épisode 
des disciples d’Emmaüs (Lc 24 : 18-35), nous invite à 
nous mettre résolument en chemin pour être des 
artisans et des missionnaires de la joie pascale. 
 
Au regard des drames multiformes qui assombrissent 
notre époque, illuminer la terre en y transmettant la 
joie de la foi est le plus grand défi missionnaire de 
notre temps auquel le pape François a justement 
consacré sa première Exhortation apostolique en 
2013, La joie de l’Évangile (JE).  
 
Comment en effet annoncer la Bonne Nouvelle dans 
un monde désenchanté, miné par tant de souffrances 
individuelles et collectives, tant de crises et de 
guerres? Un monde économiquement globalisé mais 
humainement compartimenté, où les pauvres ne 
comptent pas; un monde où l’étranger est 
structurellement refoulé, et où nous avons tendance à 

nous ignorer mutuellement, dans les escaliers, les 
ascenseurs, les transports en commun, la rue, y 
compris jusque dans nos communautés chrétiennes et 
nos églises, chacun restant plongé dans ses soucis, ses 
rêves ou encore son téléphone?  
Comment chanter les louanges du Seigneur sur une 
terre aussi étrange (Ps. 137 :4)? 
 C’est précisément dans la nuit de ce monde que nous 
sommes appelés à être les témoins et reflets joyeux de 
la Lumière des nations, le Christ.  
Cette joie est un don de l’Esprit qui s’entretient et se 
renouvelle dans le cœur à cœur quotidien avec le 
Christ (JE : 1). Elle n’est pas nécessairement tapageuse 
ou spectaculaire; elle ne se réduit non plus à la 
louange occasionnelle ou aux plaisirs circonstanciels. 
Elle se vit et se partage davantage dans les petits 
gestes quotidiens d’actions de grâce et de charité 
fraternelle.  
Plus profondément, partager la joie de l’Évangile, c’est 
avant tout mener une vie qui témoigne concrètement 
d’une conviction profonde, rassurante et contagieuse 
: quelles que soient les épreuves, Dieu, par son Fils 
Jésus ressuscité, nous en délivrera et nous accordera 
la Vie éternelle. C’est en effet Lui-même qui, lorsqu’on 
le laisse vivre en nous, manifeste ainsi sa puissance et 
sa victoire ultime et irrémédiable sur les puissances du 
mal et de la désespérance. 
Sur nos chemins d’Emmaüs, Il ne cesse de s’inviter 
pour éclairer le sens des Écritures, nous aider à mieux 
le connaître et le reconnaître, faire brûler nos cœurs de 
joie, et nous aider ainsi à surmonter nos espérances 
effondrées, nos tristesses et épreuves, ou à les vivre à 
la lumière de notre foi et de notre Espérance. 
 
Cette Espérance, que rien, ni personne ne peut nous 
enlever, est au fondement de cette joie que le Christ 
nous invite à partager en priorité avec les pauvres, les 
petits et les faibles vers qui il a été envoyé et vers 
lesquels il nous envoie à son tour. Cette joie 
s’accomplit pleinement dans la charité fraternelle et 
universelle, avec toutes les nations (Mt28:9; Jn13:35).  
 
Cette année, Missio Belgique a choisi de la partager 
particulièrement avec l’Église du Cameroun, qui est 
confrontée à de nombreux défis pastoraux, humains et 
financiers. Nous vous invitons à la soutenir par la prière 
et par vos dons (BE19 0000 0421 1012, ou en ligne, 
www.missio.be), afin qu’elle aussi goûte et voit comme 
est bon le Seigneur. 

 
Emmanuel Babissagana - Missio Belgique 

 

Ce feuillet est également disponible sur le site internet 
de l’Unité pastorale : www.doyennedelessines.be.  
 
Vous pouvez également envoyer un mail à 
fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine 
en version électronique.  
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